
第９回 三 朝 町 議 会 定 例 会 会 議 録 （第７日）

令和４年12月14日（水曜日）

議事日程

令和４年12月14日 午前10時開議

（質 疑）

日程第１ 議案第78号 令和４年度三朝町一般会計補正予算（第６号）

日程第２ 議案第79号 令和４年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）

日程第３ 議案第80号 令和４年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号）

日程第４ 議案第81号 令和４年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）

日程第５ 議案第82号 令和４年度三朝町温泉配湯事業特別会計補正予算（第１号）

日程第６ 議案第83号 令和４年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第２号）

日程第７ 議案第84号 令和４年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号）

日程第８ 議案第85号 令和４年度三朝町水道事業会計補正予算（第２号）

日程第９ 議案第86号 三朝町景観条例の設定について

日程第10 議案第87号 三朝町簡易水道事業等の地方公営企業法適用に伴う関係条例の整備に関す

る条例の設定について

日程第11 議案第88号 職員の定年の引上げ等に伴う関係条例の整備に関する条例の設定について

日程第12 議案第89号 三朝町町長等の給与及び旅費に関する条例の一部改正について

日程第13 議案第90号 三朝町職員の給与に関する条例の一部改正について

日程第14 議案第91号 三朝町基金条例の一部改正について

日程第15 議案第92号 温泉資源活用施設の指定管理者の指定について

日程第16 議案第93号 三朝町多目的展示施設の指定管理者の指定について

日程第17 議案第94号 工事請負契約の締結についての議決の一部変更について（三朝町住民ネッ

トワーク光化事業旧設備撤去工事）

日程第18 議案第95号 町道路線の変更について

本日の会議に付した事件

（質 疑）
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日程第５ 議案第82号 令和４年度三朝町温泉配湯事業特別会計補正予算（第１号）
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日程第７ 議案第84号 令和４年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号）

日程第８ 議案第85号 令和４年度三朝町水道事業会計補正予算（第２号）

日程第９ 議案第86号 三朝町景観条例の設定について

日程第10 議案第87号 三朝町簡易水道事業等の地方公営企業法適用に伴う関係条例の整備に関す

る条例の設定について

日程第11 議案第88号 職員の定年の引上げ等に伴う関係条例の整備に関する条例の設定について

日程第12 議案第89号 三朝町町長等の給与及び旅費に関する条例の一部改正について

日程第13 議案第90号 三朝町職員の給与に関する条例の一部改正について

日程第14 議案第91号 三朝町基金条例の一部改正について

日程第15 議案第92号 温泉資源活用施設の指定管理者の指定について

日程第16 議案第93号 三朝町多目的展示施設の指定管理者の指定について

日程第17 議案第94号 工事請負契約の締結についての議決の一部変更について（三朝町住民ネッ

トワーク光化事業旧設備撤去工事）

日程第18 議案第95号 町道路線の変更について

出席議員（11名）

１番 森 貴美子 ２番 小 椋 泰 志

３番 河 村 明 浩 ４番 吉 村 美穂子

５番 松 原 成 利 ６番 松 原 茂 隆

７番 能 見 貞 明 ９番 山 口 博

10番 藤 井 克 孝 11番 遠 藤 勝太郎

12番 吉 田 道 明
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欠席議員（１名）

８番 石 田 恭 二

欠 員（なし）

事務局出席職員職氏名

事務局長 新 寛 主事 菅 田 知 佳

説明のため出席した者の職氏名

副町長 赤 坂 英 樹 教育長 西 田 寛 司

総務課長 大 村 真優美 地域振興監 青 木 大 雄

会計管理者 朝 倉 紀 夫 財政課長 吉 田 栄 治

町民課長 山 口 良 輔 建設水道課長 藤 井 和 正

健康福祉課長 矢 吹 和 美 企画課長 村 上 隆 史

観光交流課長 藤 井 紀 好 農林課長 安 田 寛

総務課参事 角 田 正 紀 教育総務課長 山 中 恵 子

図書館長 毛 利 純

午前９時５７分開議

○議長（吉田 道明君） おはようございます。

ただいまの出席議員は１１名であります。定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を

開きます。

届出のあった欠席者は、議員では、石田恭二議員から欠席の届けが出ております。当局では、

松浦弘幸町長、山本達哉社会教育課長の２名の欠席届を受けております。以上、報告いたします。

本日の議事日程は、お手元に配付しているとおりであります。

・ ・

日程第１ 議案第７８号 から 日程第１８ 議案第９５号

○議長（吉田 道明君） お諮りいたします。議事の進行上、この際、日程を変更して、日程第１

から日程第１８まで、１８件の議案を一括議題といたしたいと思います。これに御異議ありませ

んか。
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 異議なしと認めます。よって、この際、日程を変更して、日程第１から

日程第１８まで、すなわち議案第７８号から議案第９５号までの１８件の議案を一括議題といた

します。

これより質疑に入ります。質疑は議事の進行上、１件ごとに議案の順を追ってすることといた

します。

議案第７８号、令和４年度三朝町一般会計補正予算（第６号）、議案書１ページから２８ペー

ジについて、本案に対する質疑は８ページ、第２表、債務負担行為補正、第３表、地方債補正か

ら行います。

８ページについて質疑ありませんか。

３番、河村議員。

○議員（３番 河村 明浩君） 小型除雪機の整備についてでございますが、これまで集落にある

程度貸与されていると思いますが、この予算につきましては何台を予定されていますかというこ

とと、既に貸与されております集落に対して、２台、３台と交付できるのかをお尋ねいたします。

○議長（吉田 道明君） 藤井建設水道課長。

○建設水道課長（藤井 和正君） 債務負担行為による小型除雪機の整備台数でございますが、集

落からの要望を含めて、今回は１２台を想定しているところでございます。

なお、１集落当たり２台目以降の整備についてでございますが、貸付けの要綱によりますと、

安全な道路状況を確保するということを目的にしておりますので、道路の除雪に使用する除雪機

であれば２台目以降の整備も可能というふうに考えているところでございます。以上でございま

す。

○議長（吉田 道明君） そのほか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、歳入歳出予算の補正の質疑を行います。

まず、歳入について、１１ページから１４ページまでの質疑はありませんか。

７番、能見議員。

○議員（７番 能見 貞明君） １１ページ、子育て世帯等臨時特別支援事業費補助金がこれ減額

ということになっとるです。これは入ってきてないということですか。なぜ入ってきてないです

か。
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○議長（吉田 道明君） 矢吹健康福祉課長。

○健康福祉課長（矢吹 和美君） これにつきましては、歳出のほうの令和４年度の住民税非課税

世帯等の方に対する１０万円の交付金の財源となりますが、補正予算の時点で２００世帯を見込

んで補正をさせていただきましたが、住民税の算定の結果ですとか、あと、コロナの影響もあり

まして、住民税の非課税の世帯の方が増えていると見込みまして２００世帯で補正をさせていた

だきましたが、実際の数としては８３世帯ということで、不用額を歳出のほうでも減額をさせて

いただいておりますので、その歳出の財源となりますこの補助金につきましても減額とさせてい

ただいております。

○議長（吉田 道明君） そのほか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、歳出についての質疑を行います。１５ページ、議会費から１９ページ中段の衛生費まで、

質疑ありませんか。

４番、吉村議員。

○議員（４番 吉村美穂子君） １５ページの総務費の諸費のところなんですけれども、行政訴訟

等対応費というのが何かを教えていただきたいと思います。

○議長（吉田 道明君） 角田総務課参事。

○総務課参事（角田 正紀君） 行政訴訟等対応費につきましては、三朝地内の所有者不明の管理

不全家屋につきまして、不在者財産管理人制度を活用し、家庭裁判所へ申立てを行うための弁護

士への手続業務の委託経費、それから、家庭裁判所への予納金として計上しているものでござい

ます。

○議長（吉田 道明君） そのほか。

９番、山口議員。

○議員（９番 山口 博君） １８ページにあります民生費の児童福祉総務費ですけど、委員会

の昨日の説明でちょっと聞き漏らしておりましたが、放課後等デイサービス事業に１２０万円積

算されておりますけども、この事業の内容を教えていただきたい。

○議長（吉田 道明君） 矢吹健康福祉課長。

○健康福祉課長（矢吹 和美君） 支援の必要なお子様が小学校が終わられた後に、ちょっと支援

の必要なお子様が行かれる学童のようなものと思っていただいたらいいと思いますけれども、そ

ちらのほうの事業になりますが、利用者数ですとか利用日数が増えてきておりまして、今回増額
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の補正をさせていただいたというところでございます。

○議員（９番 山口 博君） 分かりました。

○議長（吉田 道明君） そのほか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、１９ページ、下段の農林水産業費から、２５ページ、諸支出金まで、質疑ありませんか。

１０番、藤井議員。

○議員（10番 藤井 克孝君） １９ページの１１高１対１事業の ０００万、こんなの１要をお

願いいたします。それで、ほかの市町村等はもう終わってる中、なぜ三朝町は遅れてるのか。

○議長（吉田 道明君） 安田農林課長。

○農林課長（安田 寛君） 本事業につきましては、１１価格の高１によります農業経営の影響

を緩和するために、購入１１代の上昇分を支援して農業の維持、継続を図るということを目的に

しておるものでございます。

町では、国県で実施されます支援事業に協調いたしまして、上乗せ支援を実施するということ

に加えまして、国事業の取組が難しい方、具体的に言いますと、１１低減の取組というのが条件

になっておるんですけども、そういったようなのがなかなか難しいというような農家に対しまし

ても、町単独での支援を実施したいというふうに考えておるところでございます。金額としては

０００万ということで計上させてもらっておるところでございます。

もう１点の質問でございましたが、他の市町村のことを言われたかというふうに思いますけど

も、他の市町村が現時点で取り組んでおられるのは秋１の１１の申請を受け付けておられるとい

う状況でございまして、ほかの市町についても継続して受付はしておられるということで、今現

在、他の市町村で行われて実施が終了したというのは、令和４年の６月から令和４年の１０月ま

での１１購入した分についての申請受付を終えられたということでございまして、本町につきま

しては、今後、令和４年の６月からの分も合わせて一緒に申請を受け付けるということにしたい

と思っております。以上です。

○議長（吉田 道明君） １０番。

○議員（10番 藤井 克孝君） その中で、三朝町と農協の調整等がまだ全然できてない中で、２

月いっぱいの取りまとめ、それで３月以降の支給となる中で、その調整の部分はいつ頃ぐらいま

でにできますか、農協さんと農林課との調整。

○議長（吉田 道明君） 安田農林課長。
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○農林課長（安田 寛君） 今も継続して細かいところは進めておるところでございますが、本

事業が令和５年の春１に使う分も申請の対象にしようということでございましたら、農協さんの

ほうの１１の取りまとめについても早めに行っていただく必要がございますので、農協さんのほ

うも今一生懸命調整をしておられるという段階でございまして、これまでの１１の取りまとめの

時期をおおむね１か月程度早めるということで、農協さんのほうも対応するということで今現在

調整をしておられるということでございますので、春１に間に合うようにお互いが調整をしなが

ら事務を進めていくということにしております。以上です。

○議長（吉田 道明君） １０番、藤井議員。

○議員（10番 藤井 克孝君） その中で、今説明を受けた中で、国が７割、県、市町村が１割、

１割の部分が分かっとる中で、なぜもっと早くこれが進められなかったのか、その部分をお聞き

したいと思います。

○議長（吉田 道明君） 安田農林課長。

○農林課長（安田 寛君） 進めるタイミングにつきましては、これまでのほかの市町でいいま

すと、１０月補正というようなタイミングで実施されておったようですが、現時点で、その時点

での予算のタイミングのときにはまだ国のほうからまだまだ細かいルールが現実的には示されて

いなかったという状況がございましたので、ある程度国の制度を見ながら町の支援のほうも固め

ていきたいという思いがございましたので、この１２月の補正というタイミングにさせていただ

いたということでございます。以上です。

○議長（吉田 道明君） そのほか。

１１番、遠藤議員。

○議員（11番 遠藤勝太郎君） 同じ項目で関連質問させていただきます。今、説明があったわけ

ですが、認定農業者とか法人とかは１１の単価が、買える単価が多いということで分かるわけで

すけれども、個々の農家、小さい農家に対しては金額が少なくなった場合の、国の施１にのらん

場合、町が単独で５０％の補助っちゅう話が出ておりますね。これに申請が難しいのでしないっ

ていう人が出る可能性っちゅうのがあるけど、これをどういうふうに対応されるかを聞きたい。

○議長（吉田 道明君） 安田農林課長。

○農林課長（安田 寛君） 今おっしゃられた内容については、そもそも５０％の町単独の支援

っていうのはなかなか国の支援事業のほうにはのるのが難しいということに対しての対応するた

めの措置で５０％という町単独の支援を設けたものでございまして、そこの支援すらもなかなか

難しいということであると、こちらのほうも丁寧に説明は行っていかないけんというふうに個々
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に対応していくのかなとは思いますけども、基本的には申請主義になろうかと思いますので、そ

れ以降についてはもう個々の農家の判断になるということになろうかと思います。

○議長（吉田 道明君） １１番、遠藤議員。

○議員（11番 遠藤勝太郎君） やっぱりこれ１１の高１、生産資材の高１につながるわけだけど

も、これがずっと続くと小規模農家はやめる、米作りやめるということは荒廃農地が増えるとい

うことだと思うですわ。細かにやっぱり手続のほうでもある程度までは自分が数量、金額は入れ

ないけんにしても、後方の支援については役場のほうがしてあげるとかっちゅうような格好で取

り組まんと、やっぱり救えんと思うだんな。さっき言った申請をしなくなる、しない人ができる

っていう問題が。その辺までやっぱり親切にしてあげないけんと私は思うですけど、どうですか、

その辺は。

○議長（吉田 道明君） 安田農林課長。

○農林課長（安田 寛君） 先ほどの藤井議員の説明のところでもちょっと私の説明がまずかっ

たかなというとこもございますが、実はそこは農協のほうと調整を今図っておりまして、制度の

説明についても一堂に会しての改めて１１高１対１の説明会を設けるようにしておりますし、申

請の受付に対しても、農協さんと町とで調整をしているところではございますが、地区ごとに申

請の集中受付の日を設けて、個別の農家の相談を受けながら申請の書き方等も対応できればいい

のかなというふうに思っておるところでございます。

○議長（吉田 道明君） そのほか質疑はありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、２６ページから２８ページの給与費明細書について質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、その他全般について質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

以上で、議案第７８号、令和４年度三朝町一般会計補正予算（第６号）に関する質疑を終結し、

進行します。

議案第７９号、令和４年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）、２９ページ

から３９ページ、質疑ありませんか。

－８－



〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８０号、令和４年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号）、３９ペー

ジから４６ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８１号、令和４年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）、４７ページから

５７ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８２号、令和４年度三朝町温泉配湯事業特別会計補正予算（第１号）、５９ページから

６５ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８３号、令和４年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第２号）、６７ページから７

６ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８４号、令和４年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第１号）、７７ページ

から８３ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８５号、令和４年度三朝町水道事業会計補正予算（第２号）、８５ページから９８ペー

ジ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８６号、三朝町景観条例の設定について、９９ページから１０５ページ、質疑ありませ

んか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

－９－



議案第８７号、三朝町簡易水道事業等の地方公営企業法適用に伴う関係条例の整備に関する条

例の設定について、１０７ページから１１４ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８８号、職員の定年の引上げ等に伴う関係条例の整備に関する条例の設定について、１

１５ページから１３９ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第８９号、三朝町町長等の給与及び旅費に関する条例の一部改正について、１１１ページ

及び１４１ページ及び１４２ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９０号、三朝町職員の給与に関する条例の一部改正について、１４３ページから１４７

ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９１号、三朝町基金条例の一部改正について、１４９ページ及び１５０ページ、質疑あ

りませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９２号、温泉資源活用施設の指定管理者の指定について、１５１ページ、質疑ありませ

んか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９３号、三朝町多目的展示施設の指定管理者の指定について、１５３ページ、質疑あり

ませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９４号、工事請負契約の締結についての議決の一部変更について（三朝町住民ネットワ

ーク光化事業旧設備撤去工事）、１５５ページ、質疑ありませんか。

－１０－



〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９５号、町道路線の変更について、１５７ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（吉田 道明君） 質疑なしと認め、進行いたします。

・ ・

○議長（吉田 道明君） 以上で本日の日程は終了いたしました。

明日は休会とし、１６日の最終日は午後３時から本会議を開会いたします。

本日はこれにて散会いたします。御苦労さまでした。

午前１０時１７分散会
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